



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 21 de febrero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Sol de México, Ovaciones, 24 Horas, La Prensa, La Jornada, Reporte Índigo, El Economista, Excélsior, El Financiero, El Universal, Diario Imagen, El Heraldo de México.

Rompen récord de vacunación por día/El Sol de México

Claudia Sheinbaum insistió en que la decisión de vacunar a menores es exclusiva del gobierno federal. En la jornada de vacunación contra el Covid-19, la Ciudad de México rompió récord en cuanto al número de personas inculadas en un día, con 210 mil 671 el 19 de febrero, señaló Claudia Sheinbaum. En una carta dirigida al presidente López Obrador y a Jorge Carlos Alcocer, Secretario de Salud, insistieron que durante el confinamiento siguió la propagación de los contagios por Covid y que la niñez y la adolescencia han padecido afectaciones directas en el goce y ejercicio efectivo de muchos de sus derechos humanos y uno de ellos, principalmente el derecho a la salud. “Exigimos que se diseñen las medidas de política pública para tales efectos, que se validen socialmente, y que se destinen los recursos necesarios para realizar una jornada de vacunación generalizada para las niñas, niños y adolescentes en México”.

Registra México 105 muertes y 5 mil 714 casos en 24 horas/Ovaciones

México registró este domingo 168 nuevos fallecimientos y 5.714 contagios por la covid, con lo que totaliza 5.413.425 casos y acumula 315.688 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. Con estos datos, México es el decimosexto país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos por esta causa, por detrás de Estados Unidos, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. El Gobierno anunció que a partir de este lunes la mitad de los 32 estados pasará a semáforo verde por bajo riesgo epidémico, mientras que los otros 16 se encontrarán en amarillo, por riesgo medio. El encargado de la pandemia en el país, Hugo López-Gatell, afirmó el pasado martes que la cuarta ola de la covid en territorio mexicano hila tres semanas de “reducción sostenida y grande”, por lo que ya está por debajo de las Plan de vacunación olas de contagios previas.

IMSS y OPS trabajan por garantizar acceso a salud/24 Horas

El IMSS, la OPS y la OMS, iniciaron trabajos para que el sistema de salud en el país sea un derecho universal. El director general del IMSS, Zoé Robledo, resaltó que la integración del sistema de salud nacional no se reduce al número de hospitales y unidades de Primer Nivel, sino que tiene más profundidad. Miguel Malo Serrano, representante de la OPS/OMS en México, ratificó el apoyo “a todo el trabajo de articulación con el IMSS, pensando en el rol de liderazgo importantísimo que tiene en este momento el Instituto para la transformación del sistema de salud”. El desafío, dijo, es otorgar el acceso a servicios para todos los mexicanos y acabar con las desigualdades entre salud y enfermedad. Reconoció que las Oficinas de Representación del IMSS “son los actores que están en territorio, tienen un rol fundamental para poder apoyar a articular y liderar estos procesos que se van dando y que van a traer mejoras para la salud y bienestar de todos los mexicanos”.

Hay 3 mil 500 mdp en el limbo por atención a la pandemia/La Prensa

En su última entrega de la revisión a la Cuenta Pública 2020, correspondiente al segundo año de gobierno de López Obrador, la ASF detectó un probable daño a la Hacienda Pública que asciende a 48 mil 14 millones 914 mil 300 pesos, de los cuales, tres mil 558 millones corresponden al manejo de pandemia de covid. Los recursos no habían sido subsanados hasta ayer ni las dependencias que conforman la administración pública federal habían explicado qué sucedió con ese dinero. El

órgano fiscalizador realizó 2 auditorías de cumplimiento financiero para evaluar cómo gastaron las dependencias federales encargadas de la atención a la emergencia sanitaria que comenzó el 27 de febrero de 2020 y que hasta ahora ha dejado oficialmente un saldo de más de 315 mil muertos: la Secretaría de Salud, el Insabi, el IMSS, el ISSSTE, la Sedena y Semar. Compras a sobreprecio, pagos a personal que trabajaba en hospitales que no atendían a enfermos de covid y adquisición de ventiladores y cubrebocas KN95 que nunca fueron entregados, son algunas de las anomalías detectadas por el organismo que dirige David Rogelio Colmenares Páramo.

Murió la mitad de los atendidos por covid-19 en hospitales públicos/La Jornada

El equivalente a la mitad de 512 mil 710 pacientes atendidos en hospitales públicos en 2020 por covid murió, de acuerdo con datos de la ASF, cuyo informe de la cuenta pública de ese año apunta a que la pandemia mostró la fragilidad del sistema público de salud. El informe señala que el INER, el IMSS, el ISSSTE y los institutos nacionales de salud, hospitales federales de referencia y regionales de alta especialidad atendieron y, en su caso, hospitalizaron a 512 mil 710 pacientes por covid y reportaron 251 mil 130 muertes de pacientes por la enfermedad.

Cambian a verde 16 entidades/Reporte Índigo

La Secretaría de Salud informó que el Semáforo de Riesgo Epidémico covid con vigencia hasta el 6 de marzo, inicia con 16 entidades en color verde y 16 en color amarillo. En este periodo estarán en verde: Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Durango, Guanajuato, Guerrero, Michoacán, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. En amarillo: Aguascalientes, Ciudad de México, Chihuahua, Coahuila, Colima, Estado de México, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Sinaloa, Sonora y Tamaulipas.

Abren puerta para que menores de 4 a 11 se vacunen/El Economista

El Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito determinó que los jueces pueden admitir amparos y ordenar a las autoridades sanitarias correspondientes la aplicación de la vacuna contra covid a los menores de 5 a 11 años. En una tesis, publicada el 18 de febrero de 2022 en el Semanario Judicial de la Federación, se consideró dicha resolución de aplicación obligatoria a partir del lunes 21 de febrero de 2022. El colegiado mencionó que pese a haberles hecho un requerimiento, las autoridades de la Secretaría de Salud federal no se pronunciaron sobre la viabilidad de aplicar el biológico de Pfizer a los menores del grupo etario de 5 a 11 años.

Niño de 8 años ya espera su vacuna/Excélsior

Matías Carrillo Martínez, un niño de 8 años de la Ciudad de México, se encuentra a la espera de que la Secretaría de Salud contacte a su mamá para fijar fecha y hora para la aplicación de su primera dosis de la vacuna contra covid. De concretarse la vacunación de Matías sería de los primeros niños y niñas de cinco a 12 años en recibir el biológico, aún cuando la vacuna de Pfizer no ha recibido autorización de emergencia en México para ese grupo de edad. Matías ganó un amparo interpuesto por su mamá, la abogada Bárbara Martínez Martín del Campo, el pasado 16 de febrero, dos días antes de la jurisprudencia publicada por el Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa, a partir de la cual cualquier niña o niño de 5 a 11 años demande en el juicio de amparo la aplicación de la vacuna, se le debe otorgar mediante una suspensión de oficio o de plano, es decir, inmediatamente.

Hay faltantes en vacunas de Pfizer detecta la ASF/24 Horas

Sobre el almacenamiento de la vacuna Pfizer contra covid que llegó a México, la Auditoría Superior de la Federación (ASF), observó diferencias en el registro del número de dosis de las entradas y salidas en el almacén del Instituto Nacional de Cancerología (Incan) que fue el encargado de resguardar las dosis de vacunas. De acuerdo con el Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2020, “en relación de la recepción de la vacuna Pfizer, la ASF observó que al mes de julio de 2021, 19 coordinadores de las brigadas especiales estatales (correccaminos) recibieron dosis de vacuna de más”. Además, la Secretaría de Salud no contó con información completa, actualizada y confiable del total de vacunas recibidas y distribuidas, por lo que no es posible asegurar la integridad y disponibilidad de la información de las personas vacunables y quienes ya están vacunadas. De las dosis de la vacuna AstraZeneca, que también una parte fue pagada con cargo a la cuenta de 2020, “no se contó con la totalidad de la información de la recepción en territorio nacional de dichas dosis, no obstante que de conformidad con la información proporcionada por el SAT y la Cofepris, el Censia participó en dichas actividades”.

Etiquetado quebraría a muchas tortillerías/El Financiero

El etiquetado nutricional para la tortilla es un ataque político que podría desencadenar en el cierre de más empresas productoras de este alimento básico, denunció la Asociación de Industriales de la Masa y la Tortilla. Alfredo Ceja, secretario de la asociación declaró que esta administración al principio sacó a este producto de la canasta básica, como una estrategia; “sabemos que cuando sube la tortilla bajan los gobiernos, entonces este Gobierno no quiere que se le saque y prefiere atacar primero”, aseveró. En México hay alrededor de 140 mil tortillerías, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en los últimos dos años de pandemia habrían bajado la cortina 20%, es decir un estimado de 28 mil locales que producen tortillas. El pasado 15 de febrero la Cofepris publicó en el DOF que proyecta realizar modificaciones a la NOM-187 que regula a la tortilla de maíz, para que estos negocios informen a los consumidores sobre sus ingredientes.

Covid, el camino a la endemia/El Universal

Para que el virus conviva de manera armónica, hay varios retos, como rediseño de vacunas, vigilancia epidemiológica puntual y mejor comprensión de la inmunidad. Ante los problemas de salud pública, México vive una sindemia La palabra endemia hace acto de aparición como un guiño optimista frente al covid, pero ¿qué significa en realidad esta palabra y cómo se relaciona con el virus que ha trastornado nuestras vidas desde hace dos años? En el origen etimológico de endemia se encuentran pistas importantes de su definición: el término griego endemeo significa residir; es decir, que el virus consigue adaptarse y convivir con el humano sin prisas, aunque sin dejar de lado algunos sobresaltos. Fidel Alejandro Sánchez Flores, investigador del Instituto de Biotecnología de la UNAM y encargado de la Unidad de Secuenciación Masiva y Bioinformática, asegura que cualquier patógeno que mantiene una enfermedad con incidencia baja y temporalidad sostenida, entra en una fase endémica; pero para que esto suceda debe pasar un periodo que constate que los picos históricos no rebasan ciertos niveles de casos y que la enfermedad se mantenga en etapas controlables.

Cae economía mexicana al comenzar 2022/El Financiero

La economía mexicana inició el 2022 con un retroceso, ante el repunte de contagios por la variante ómicron y el descenso en la actividad industrial, lo que según analistas pinta un escenario con grandes retos para la recuperación el resto del año. Según los resultados del Indicador Oportuno de la Actividad Económica, el INEGI estimó que el Indicador Global de Actividad Económica se contrajo 0.1% a tasa mensual en enero, que sería su primera caída tras dos meses consecutivos con avances. Esto, ante un descenso de 0.4% en la industria, y de un estancamiento en los servicios. A tasa anual, se estima un crecimiento de 0.7% de la actividad económica. La economía mexicana inició el año con un retroceso, ante los efectos del repunte en los contagios de la variante ómicron y el descenso en la actividad industrial, principalmente, lo que de acuerdo con analistas, pinta un escenario con grandes retos para la recuperación de la actividad productiva en el año.

Ciudad de México se quedará dos semanas más en semáforo amarillo/Diario Imagen

La Ciudad de México permanecerá dos semanas más en semáforo epidemiológico amarillo, pese a la “franca reducción de hospitalizaciones” y fallecimientos por covid, según datos oficiales, pero quieren extremar precauciones. Claudia Sheinbaum, informó que en la capital del país hay una reducción de 46% de hospitalizaciones respecto a los que hubo en “el pico” del 30 de enero pasado. Hasta el pasado viernes hay mil 376 personas hospitalizadas, de las cuales 372 están en camas con intubación. México se dividió exactamente a la mitad en dos colores, por lo que las próximas dos semanas, 16 estados estarán en color amarillo y 16 estados en verde, luego que la Secretaría de Salud federal informó sobre la actualización del Semáforo Epidemiológico Covid-19, que estará vigente del 21 de febrero al 6 de marzo.

Arranca hoy vacunación de refuerzo anti-Covid en CDMX para personas de 18 a 29 años/Diario Imagen

A partir de este lunes 21 al sábado 26 de febrero se aplicará la vacuna de refuerzo contra covid para personas residentes de la Ciudad de México de 18 a 29 años de edad. Como ocurre actualmente con el grupo de 30 a 39 años, se habilitará 10 sedes, cinco de las cuales aplicarán la vacuna Sputnik y el resto AstraZeneca, informó el gobierno capitalino. Las personas de 18 a 29 años aptas para recibir la vacuna de refuerzo son aquellas que completaron su esquema de vacunación antes del 29 de octubre del año pasado. A la fecha, se han aplicado en la Ciudad de México 4.2 millones de dosis de refuerzo a igual número de personas, que representan el 56% de la población de 15 años y más con esquema completo y vacuna de refuerzo. El esquema de asistencia será el mismo que se ha usado en el Plan Nacional de Vacunación en la Ciudad de México: de acuerdo con la primera letra del primer apellido.

Retiran pruebas rápidas en plazas comerciales/La Prensa

Suspenden las pruebas gratuitas de covid. La decisión es porque han bajado los contagios; quienes deseen realizarse el test de antígenos podrán hacerlo en centros de salud desde ayer el gobierno de la Ciudad de México anunció la conclusión del trabajo de test de antígenos sin costo en los módulos ubicados en 10 plazas comerciales: Parque Atenas, Parque Tezontle, Parque Vía Vallejo, Zentralia Churubusco, Galerías Perisur, Centro Comercial Santa Fe, Forum Buenavista, así como en los Chedraui Universidad, Aragón y Tenayuca. Y desde el 19 de febrero y debido a la disminución de contagios de covid en la Ciudad de México, la Secretaría de Salud (SEDESA) informa que los macroquioscos del Parque de Colonia Prohogar, en la alcaldía Azcapotzalco; así como el del Parque Juana de Asbaje, de la demarcación Tlalpan, dejarán de ofrecer pruebas rápidas.

En GB activan plan “Vivir con covid-19”/Excélsior

A partir de esta semana, Reino Unido quitará las restricciones por la pandemia y activará un plan llamado Vivir con covid. Estas disposiciones incluyen que los contagiados no están obligados a hacer cuarentena tras dar positivo. Además, las autoridades locales deberán gestionar los brotes con las competencias de salud pública preexistentes, como se hace con otras enfermedades. “Gracias a nuestra mejor comprensión del virus y al exitoso programa de vacunación, ahora podemos pasar de la intervención del gobierno a la responsabilidad personal”, detalló un comunicado de Downing Street, la oficina del premier. El Ejecutivo británico aseguró que busca dejar la responsabilidad en manos de los ciudadanos, cuya conciencia “debe permanecer, como con todas las enfermedades infecciosas como la gripe”.

Calles, ya en la normalidad/El Heraldo de México

Aunque la Ciudad de México, se encuentra en semáforo epidemiológico amarillo por la pandemia de covid, pareciera que ya estamos al final de la emergencia sanitaria. Este domingo, las calles, zonas turísticas y avenidas principales, de la capital del país estuvieron repletas de personas que aprovecharon el domingo para pasear y salir a comer. Pasado el mediodía, en el Centro Histórico, la calle de Madero, la colonia Roma y la Condesa registraron alta afluencia de personas adultas mayores, adultos, jóvenes y niños que buscaban un espacio de esparcimiento. Incluso, en el Paseo Dominical en Bici, se incrementó la cantidad de personas que se divierten y hacen ejercicio cada semana en Avenida Paseo de la Reforma. Debido al incremento de casos, durante enero, en la cuarta ola de SARS-CoV-2, la COMX volvió a semáforo amarillo de alerta epidemiológica el pasado 24 de enero. Pese al repunte de casos de covid, el gobierno capitalino indicó que no se iban a cerrar actividades económicas, pero llamó a mantener las medidas sanitarias.